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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

【 開 会 】 

 

安田委員につきましては、本日の会議を欠席するとの連絡をいただいておりま

す。 

ただいまの出席委員は、３名であります。令和６年第６回蘭越町教育委員会会

議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より西澤委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

会議名称 令和６年 第６回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和６年８月２日（金） 午後４時００分開会 午後５時１０分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  髙橋 浩之 

委員  宮武 かおり 

欠席委員 委員  安田 智恵子 

事務局出席者 教育次長        梅本 聖孝 

学務課主幹       山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹     上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹     滝口 和則 

給食センター長     熊谷 雅仁 

会議録署名委員 委員 西澤 雅明 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果について 

５ 蘭越町教育委員会点検評価外部評価委員会委員の任命について 

６ 蘭越町体育施設条例に基づく使用料の減免取扱い規程の一部を改正する 

訓令について 

７ 令和６年度一般会計教育費補正予算（案）について 

８ 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果公表について 

９ 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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委員一同 

 

教育長 

 

 

 

宮武委員 

 

 

各主幹 

 

宮武委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは、これよ

り議事に入ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、宮武委員にお

願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局、報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

先月の教育委員研修、また、美唄市への視察研修、大変、おつかれさまでした。

各校も夏休みに入りまして、一息ついているという状況です。 

視察研修においては、活発に意見交換を行うことができ、非常に良い研修にな

ったと思っています。今後も徳光コーディネーターを中核として地域を巻き込み

ながら、基幹産業である農業を活かした学習に繋げていきたいと考えておりま

す。 

次に、先月２７日、小学生４１名を北広島市のエスコンフィールドに招待して

おります。私も引率者としてプロ野球観戦をして来ましたが、子供たちも非常に

喜んでおりました。今後も野球ばかりではなくスポーツへの関心が高まればと考

えております。 

次に、現在、中体連の全道大会が開催されておりますが、今年はソフトテニス

団体と個人、水泳、陸上、柔道、卓球がそれぞれ全道大会に出場しておりまして、

卓球は、現在、開催中でありますが、それ以外の競技は終了しております。柔道

では３年生の気田君が準優勝という結果をおさめましたが、全国大会への出場権

は残念ながら優勝者のみとなっております。 

また、小学生では蘭越野球スポーツ少年団が北ガスの大会で優勝を果たしまし

て、来週、８月５日に北広島市のエスコンフィールドで試合ができることになっ

ております。 

最後に、７月２５日に公立高等学校配置計画地域別検討協議会がオンライン開

催されておりまして、私と蘭越高等学校長、商工会事務局、各小中学校長が出席

しております。内容といたしましては、令和７年度から令和９年度の高校の配置

計画案です。蘭越高校は、今年、入学者が１０名となり、大変厳しい状況です。

そのような中、柴山中学校長から現在３年生の一次調査での進学状況が報告され

ました。また、蘭越高校との連携についても地域との連携を含めて展開している

との報告がされております。 
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宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

スポーツ課主幹 

 

 

宮武委員 

 

スポーツ課主幹 

 

西澤委員 

 

 

 

スポーツ課主幹 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

スポーツ課主幹 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

宮武委員 

 私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 町民プールにつきまして、夏休み期間中ということもあり、利用者が増えてい

ると思いますが、監視員の人数はどのようになっていますか。 

 

 勤務体制としては、午前１０時から１５時３０分まで２名、１５時３０分から

２０時まで２名となります。監視員は全体で７名です。 

 

 ２名の配置で安全管理は大丈夫ですか。 

 

 体制としては十分であると考えております。 

 

 他の自治体でプール授業中の事故も起こっています。監視はプールサイドから

ですか、管理室からですか。また、一般での利用の際、保護者等の付添はどのよ

うになっていますか。 

 

 監視は管理室からとなっています。学校の授業以外では、就学前の児童につい

ては保護者の同伴をお願いしています。 

 

 段階的に深さが変わる所もあり、事故が起きないか心配しています。 

 

 学校の授業、保育所、幼稚園での利用は、教師、保育士が複数名で引率してい

ます。 

 

 監視員へは注意を怠らぬよう伝えるようにします。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

 以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４ 

報告第１号、｢令和６年度全国学力・学習状況調査の結果について｣を議題とし

ます。事務局報告願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 報告が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 
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西澤委員 

 

 

髙橋委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

宮武委員 

 

西澤委員 

 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

教育次長 

 

宮武委員 

 

西澤委員 

 

教育次長 

 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

 今年度の中学３年生ですが、小学校６年生の時の結果と比べると伸びていない

ように感じます。 

 

 そのとおりです。結果だけ見ますと学力の底上げができていないように感じま

す。 

 

 別紙５ページ目、７ページ目の正答数分布グラフを見ても下位層の人数が多い

ことが見て取れます。 

 

 北海道の結果としてはどのようになっていますか。 

 

 北海道全体としても全国平均以下となっています。 

  

 この結果から国語では「自分の考えを書く」部分が苦手なのだと感じます。 

 

 花一会図書館の図書貸出数は多かったと思いますが、そうしたことが学力に繋

がっていないと感じます。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第１号について、終了します。 

 

 日程第５ 

議案第１号、｢蘭越町教育委員会点検評価外部評価委員会委員の任命について｣

を議題とします。事務局説明願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 教育委員会点検評価外部評価委員会の結果はどのようになりますか。 

 

 事務局が作成した素案を点検評価外部評価委員会に諮ります。その結果は教育

委員会と町議会に報告することになります。 

 

他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 
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宮武委員 

 

 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

スポーツ課主幹 

 

宮武委員 

 

髙橋委員 

 

スポーツ課主幹 

 

 

 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

 

 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第１号｢蘭越町教育委員会点検評価 

外部評価委員会委員の任命について｣は提案のとおり承認することに異議ござい

ませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

日程第６ 

議案第２号、｢蘭越町体育施設条例に基づく使用料の減免取扱い規程の一部を

改正する訓令について｣を議題とします。事務局説明願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

町外の方の利用は多いのでしょうか。 

 

今年度は札幌市の大学が利用する予定があります。件数としては多くありませ

ん。その他にはニセコ、倶知安に合宿に来ている学生からの問合せがあります。 

使用料を徴収するための条例は整備していたのですが、付随するこの規程が改

正されていなかったため、今回、提案させていただきました。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。 

それでは議案第２号｢蘭越町体育施設条例に基づく使用料の減免取扱い規程の

一部を改正する訓令について｣は提案のとおり承認することに異議ございません

か。 

 

 （※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第２号」をそのように決します。 

 

 日程７ 

議案第３号、｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣を議題とします。

事務局説明願います。 
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学務課主幹 

 

宮武委員 

 

髙橋委員 

 

学務課主幹 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

宮武委員 

 

西澤委員 

 

学務課主幹 

 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 予算補正する扉の修理は、屋内、屋外どちらの扉になりますか。 

 

 屋外となります。枠ごと修理が必要なものです。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。 

 それでは議案第３号｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣は提案の

とおり承認することに異議ございませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第３号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

協議第１号、｢令和６年度全国学力・学習状況調査の結果公表について｣を議題

とします。こちらは追加案件になります。事務局説明願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 道内公立学校の先生たちはこの結果報告書を活用しているのでしょうか。 

 

 この報告書を基に、他町村における学校での取組を聞いたり、研修させてもら

ったりしているようです。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

 以上で質疑を打ち切ります。 

それでは協議第１号｢令和６年度全国学力・学習状況調査の結果公表について｣

は事務局提案のとおり公表することに同意してよろしいでしょうか。 
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委員一同 

 

宮武委員 

 

宮武委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

宮武委員 

 

髙橋委員 

 

教育次長 

 

 

 

宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

宮武委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

宮武委員 

 

給食センター長 

 （※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「協議第１号」をそのように決します。 

 

 日程第９ 

協議第２号「教育委員会の当面のスケジュールについて」を議題とします。 

１．行事予定について説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

教職員救急救命研修は、毎年、開催しているのでしょうか。 

 

今年度、初めての取組になります。先に福岡県で発生した給食の誤嚥による死

亡事故を踏まえまして、羊蹄山ろく消防組合蘭越支署に御協力いただき開催する

ものです。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

次に、「２．各課の主な事務事業について」事務局から何かございますか。 

 

  ※８月２５日開催「サッカー教室」を周知 

横浜マリノス元コーチが講師 近隣町村６チームが参加予定 

（蘭越町長杯ジュニアサッカー大会終了後） 

 

  ※８月１５日開催「はたちのつどい」教育委員の出席について依頼 

  ※８月２１日開催「町民センター講座「工房ヒゲキタのプラネタリウムが 

やってくる！」の周知 

 

 次に、「３．第回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事務局

より説明願います。 

 

※開催日時を提案 

次回開催予定日：８月２７日火曜日 午後４時３０分開始に仮決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※村瀬調理員 令和６年度北海道学校給食功績者受賞報告） 
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宮武委員 

 

委員一同 

 

宮武委員 

 

 

教育長 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

（※特になしの声） 

 

質疑がなければ、協議第２号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和６年第６回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

   署名  教 育 長                   

 

       教育委員                   


